

déclarer, coûte que coûte. Ainsi il fournirait à sa résistance un argument positif et justifié.

Or, en arrivant à Trévières, le surlendemain, Jean-Pierre Lourties dut entendre, d'abord les récriminations de son père, relativement à l'infructuosité des recherches opérées par celui-ci, à Vierville.

— Nous allons partir là-bas, mon fieu, déclara finalement le rebouteur, et tu me diras tes idées sur place. Avant de démolir cette baraque, je voudrais avoir ton avis.

— Sommes-nous si pressés ? objecta Jean-Pierre soucieux.

— Eh ! sans doute. Faut découvrir le testament, s'il existe, avant que maître Parois ait arrêté le règlement des pape-rasses.

— Ainsi, mon cher père, tu persistes à croire que tu pourrais être seul héritier de Thommeré ?

— Pardine, en qualité de légataire universel. Les bouts de papier trouvés là-bas, dans la cheminée, paraissent bien comporter de sérieuses présomptions dans ce sens-là.

— Oui, peut-être. Cependant on peut se tromper. "Errare humanum est".

— Oh ! mon gars, pas de baragouin latin, je n'y entends rien du tout. Mais dis-moi donc pourquoi t'as l'air d'hésiter maintenant à partager mon avis ?

— J'ai longuement réfléchi, père. Si nous trouvons le document cherché, nous déshéritons le docteur Ménard ?

— Ça va de soi.

— Or, il est pauvre, au contraire, nous sommes presque riches.

— Et après ? fit le rebouteur surpris de l'attitude nouvelle de son fils.

— Eh bien, ne serait-il pas charitable, et même un peu noble de renoncer de nous-mêmes à la moitié de l'héritage en ques-

tion ?... La moitié qui nous reviendrait en ce cas serait encore fort appréciable. Nous éviterions ainsi la guerre avec Ménard, un procès, tous ses ennuis inévitables ; aussi le regret, si nous avions gain de cause, d'avoir brisé l'existence d'un parent et de sa fille.

— Oh ! ces parents-là !...

— Un peu de bonté, cher père. Songe que Ménard reconnu coupable d'un vol, sera traduit en Cour d'Assises, condamné à la prison, déshonoré.

— Tant pis pour lui.

— Mais sa fille, elle aussi, sera atteinte par la honte, tarée pour toujours.

— Ben sûr, fit le père Lourties pensif. Mais pourquoi diable ce brigand de médecin a-t-il commis un acte pareil ? Au fond, c'est une canaille ! Et tout ça pour tâcher de marier richement sa pimbêche de fille !...

— Oh ! père, tu calomnies Germaine ! releva chaleureusement Jean-Pierre. Ce n'est pas une pimbêche.

— Hein ! qu'en sais-tu, fieu ?... La connais-tu seulement ?

— Un peu, oui, mon père. Et je t'affirme que c'est la jeune fille la plus charmante, la meilleure qui soit à dix lieues à la ronde.

Le rebouteur sursauta d'étonnement grandissant.

— Pardine, mon gars, v'là ben la chose la plus renversante du monde. Alors maintenant tu parles pour les Ménard, tu soutiens ce gredin, tu prônes sa fille ?... Ah ! ça, fieu, elle t'a donc tapé dans l'oeil, c'te mijaurée ? Elle t'a ensorcelé !

— Je l'aime, mon père.

— Hein, tu l'aimes, elle, la fille à Ménard ? Ah ! par exemple, v'là le comble !

Et le père Lourties, soulevé de colère,